EL MOVIMIENTO FEMINISTA Y LAS INSTITUCIONES NACIONALES E INTERNACIONALES

A lrma, "una mujer que merece vivir y amar como otra mujer del planeta". 1

Primera parte: el punto de partida

1. Introducción

Escribir sobre el movimiento feminista y de mujeres no es como hacer una limonada para una feminista. Escribir sobre cosas tan importantes es más bien espinoso. Sin embargo, entre feministas, es como para las amigas hablar del amor o de las madres, por más que demos cien vueltas en alguna de las esquinas tendremos que encontrarnos con el tema y ponernos con pasión a hablar del mismo. Es que todas tenemos sentimientos implicados en lo que se refiere al movimiento; sentimientos de amor/odio, de frustración/esperanza, de ternura/espanto; sentimientos que difícilmente, al referirnos al movimiento, nos permiten tener la tan venerada objetividad de algunos/as cientistas.

Es complicado también porque trataremos de lo privado. Todavía resuenan en nuestra memoria las frases: "los trapos sucios se lavan en casa" o, "no hay que hablar mal de la casa aunque se esté cayendo". Al escribir, leer, opinar públicamente sobre el movimiento, tememos que la transparencia nos pueda debilitar frente al patriarcado. Es fácil para todas hablar de los aportes. logros y luchas del movimiento, aprendimos a hablar públicamente de la violencia doméstica, la violación y el incesto, hemos

¹ Fragmento de la canción «María», de Milton do Nascimento